
おかげさまで 
                                    校長 酒巻 克太郎 

 

いよいよ３月に入りました。令和 5年度もまもなく終了です。本日の講話朝会

で、この一年の学校生活を通して、私が「子どもたちが成長したな」と感じた点

などについて、次のように話をしました。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

「おかげさまで」令和 5年度もここまで、児童の命等に係る大きな事故等もな

く無事に 3月を迎えられました。ここまで支えてくださった保護者、地域の皆様

に感謝申し上げます。今月も、引き続き気を引き締めてまいります。 

さて、「おかげさまで」という言葉ですが、これは、「神仏的な加護や助けを受

ける」という意味の「お陰」に「様」が付いた仏教的な言葉だそうです。 

もともとは、「加護を与えてくれる神仏」への感謝を表していましたが、長い間

に「他人からの助力や援助、恩恵」に対する感謝の気持ちも意味するようになっ

たと言われています。 

子どもにとって小学校は、生まれて初めて出会う、言わば小社会であります。

そこで、友人やお兄さん、お姉さん、先生方などと毎日かかわり、生活します。 

子どもたちには、これまでの生活の中で、友人とともに学んだ知識や経験をも

とに、今後も一歩ずつ前へ、力強く歩んでいってほしいと思います。が、その前

に、この 3月中に「おかげさまで」という気持ちで、素直な心で、自分から、自

分の言葉で感謝の気持ちを伝えられるとよいなと思います。 

保護者の皆様には、引き続き、御理解、御協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
  『潤いと彩りのある元気な学校』  ～信頼、自信、涙～ 

  不動岡不動尊節分会 
２月３日（土）に不動岡不動尊の節分会に水深

太鼓クラブの皆さんが参加し、迫力ある演奏をし
ました。ご指導いただきました学校応援団の佐久
間様をはじめ、大勢の指導者の皆様ありがとうご
ざいました。 
 

 

校歌は郷土の誇り・文化が詰まっている 
 ２月１０日付の農時新聞にふれあい推進長の奥
澤市孝さんの記事が掲載されました。奥澤さん
は、加須市の小・中学校、高校の校歌について研
究されています。水深小学校の校歌は作詞者や作
曲者は不明ですが、大正１０年に作られたそうで
す。 
３月５日から２４日まで 

キャッスルきさいで「かぞ 
小・中・高 校歌展」が開催 
されます。ぜひ足を運んで 
みてください。 

（右写真：農時新聞から） 

第３回 資源回収 
２月１６日（金）前日資源回収、２月１７日（土）

資源回収を行いました。今学期最後の資源回収にご
協力頂きありがとうございました。 
来年度もよろしくお願いします。 
 

学校保健委員会 
２月２８日（水）の１３時より、体育館にて学校

保健委員会を開催しました。家庭教育アドバイザー
の進藤律子様をお迎えして、「ネット社会における
親の役割」についての講演を聞きました。ネット社
会でお子さんをネットとどう向き合わせるかにつ
いて、ルールを子供と決めること、話し合ったルー
ルは子供は守るようになる。 
「ルールはトラブルから 

自分自身を守ってくれるこ 
と」を子供に伝える等親の 
役割と責任について、明確 
にご教示いただきました。 

 

 

令和６年３月１日（金） 

３月の生活目標 『学校をきれいにします』 
○おせわになった 学校を ピカピカに 

 

お知らせとお願い 
学校評価について 
  御協力をいただきありがとうございました。詳細は令和６年２月２７日付でお知らせしましたが、そ
こで掲載できなかったのですが、学校に対するありがたいご意見も多数いただいたのでお知らせしま
す。紙面の都合上、ほんの一部となりますが、御容赦ください。 

 
・とにかく子どもと話をしてくれる先生方が多いです。悪いこと良い事を教えてくれる。とても丁寧な先
生方が多いと思います。うちの子も何度も助けられました。元気に学校に行けるように手助けしてく
れました。私も何度も気持ちを汲んで対応してくれました。 

・いつもありがとうございます。相談したことにいつも丁寧で迅速な対応をして頂き、頼もしく感じてい
ます。 

・いつも温かく子供たちの様子を見守って下さりありがとうございます。林間学校の出発や帰校の際に
とてもたくさんの先生方が立ち会ってくださっているのを見て、本当にありがたく感じました。 

・転校生で不安もありましたが、先生方が寄り添い見守ってくださっているお陰で、楽しく通うことがで
きています。また、お忙しいにも関わらず、学校での様子を電話等でお知らせ頂けた事も安心感に繋が
りました。 

・アレルギーや体調変化などにいつも注意して頂けているので、本人も親も安心して学校生活を過ごす
ことができています。 

 
新通学班での登校について 
  ３月４日（月）に令和６年度の新通学班編成を行います。集合時刻や集合場所、新１年生の有無な
どの確認をします。そして、３月５日（火）から新しい通学班で登校します。登校時間は８時～８時
１０分の間に昇降口を通過できるように登校してください。集合時刻や集合場所等をお子さんと確認
してください。新しい班に慣れるまでは、お子さんの登校の様子を見守りください。ご協力よろしく
お願いします。 

 
卒業証書授与式について 
  令和５年度の卒業証書授与式は３月２２日（金）の９：４０に開式となります。今年度も在校生代
表として５年生が式に参加します。１～５年生は通常どおり登校し、５年生以外は９：１０に下校と
なります。卒業生は８：３０までに登校し、１２：００に下校の予定となっております。式に参加す
る５年生も１２：００下校の予定です。御理解・御協力をよろしくお願いします。 

 

 

（略）1年生は、初めての小学校生活で、どうなることかと思っていましたが、みんな立派になりまし
た。落ち着いて授業に臨んだり、先生の言うことをしっかり守ったり、当たり前のことが当たり前にでき
るようになってきました。すごいことです。成長の度合いがすごいです。2年生は、最初の 4月や 5月の
頃と比べると、授業にのぞむ姿勢やお友達を大切にしようとする姿が見られ、数段心が成長してきたと感
じています。各学級の空気もあたたかいものがあります。自分から学級の活動に取り組もうとする姿がか
っこいいです。3年生は、元気いっぱいで、いろんな様子が見受けられましたが、この 1年間で、授業に
意欲的に取り組んだり、係活動など含めて、自分たちの力で、やってみようとする姿が見られ、とても頼
もしく感じました。素直な心をもっているのでさらに成長していくと思います。4年生は、年間を通じて、
それぞれが持ち味を発揮して、互いに認め合い、高め合う活動が印象的でした。学級生活の充実に向けて、
自分たちが主役となって、話し合い、みんなで取り組む姿がとても素晴らしかったです。一人一人が輝い
ていました。5年生は、学習も難しくなるところがありましたが、どのクラスも授業に真剣に取り組み、
各学級ともに結果を出していました。林間学校や運動会などの行事でも、高学年としての自覚をもって活
動することができました。すごいことです。あいさつも上手でした。6年生は、何かと「最高学年」と言
われ、苦しい時期を感じた人もいたかもしれませんが、全体として、見事にここまでやりきっています。
陸上競技会や修学旅行など各行事も精一杯取り組もうとする姿が素敵でした。特に、運動会では、応援団
長を中心に、自分たちの色、よさを発揮して感動的なものとしましたね。学校の風土を創りました。 
（略）この 3 月は「ありがとうございました。」と感謝の気持ちをいろんな人に、自分から、自分の言

葉で、伝えられるといいですね。（略） 


